



El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

De las Fiestas de Navidad

Multitud de familias pobres son socorridas

Estos días de solemne conmemoración y de cristianas emociones han tenido una vez más en Cartagena una hermosa nota sentimental, de género de acercamiento al pobre desvalido para llevarle un consuelo y un recuerdo en su necesidad, que haga menos triste su situación.

El Ayuntamiento, como habíamos anunciado, repartió la Nochebuena 2.500 cenas entre familias más necesitadas.

El Monte de Piedad ha liberado 800 kilos de ropas y útiles de trabajo, destinando a tal efecto 5.000 pesetas, de los beneficios de este año.

En la Tienda Asilo de San Pedro se dió una comida extraordinaria el día de Pascua a los pobres que asisten a los comedores. Igualmente en todos los centros benéficos se han dado comidas extraordinarias a los asilados.

La Asociación de Nuestra Señora del Carmen (que preside la Excm. a. Sra. de Cervera) ha repartido en la Iglesia de Santo Domingo 500 prendas de abrigo.

Las Conferencias de Señoras de San Vicente de Paul han distribuido 200 cenas.

La Obra de Santa Luisa de Marillac, integrada por señoritas y alumnas de Asilo de la Purísima, ha socorrido a 20 familias con mantas, bolsas de comida y una peseta en metálico.

Otras asociaciones católicas han realizado también espléndidos donativos de ropas y comidas, cuyo detalle omitimos por falta de espacio.

Los presos de la Cárcel de este partido fueron obsequiados con una comida por el Ayuntamiento el día de Pascua.

También la Junta del Patronato de Presos y Liberados les obsequiará con una comida el día de Año Nuevo y les ha repartido prendas de abrigo.

Las Hijas de María de la Medalla Milagrosa inauguraron, el día 24, la Exposición de su Roperito, establecido en la Casa de Misericordia. Hemos sido atentamente invitados a visitarla y es digno de ver la multitud incontable de ropas de niño allí presentes, perfectamente ordenadas y clasificadas, las cuales han ido confeccionando estas bellas y caritativas muchachas durante el año para llevarlas a las familias necesitadas la víspera de Reyes. Al contemplar tan magnífica labor, tan calladamente realizada e impulsada por tan cristianos benéficos, no podemos menos de felicitar a las Hijas de María y a sus

beneméritas consejeras y directoras las Hermanas de la Caridad.

La Exposición estará abierta hasta el 3 de Enero. Horas de visita: de 11 a 1 y de 3 a 7.

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

Regresó a Madrid nuestro querido amigo don Joaquín Dato Ballester.

—De Madrid ha regresado doña Isabel Muñoz Delgado, esposa del teniente de navío don José de Lara y Dorda.

—De Denia, doña Mercedes Martínez Domenech.

—De Galicia, el ingeniero agrónomo don Francisco Roig Ballesteros y su bella esposa.

[De San Fernando, el alférez de Infantería de Marina don Miguel Lopez Vera.

—A Valencia, el comandante de Intendencia don Alfredo Arrabal.

—De Ferrol, el alférez de navío don Alvaro Calderón.

ENFERMOS

Se halla enferma la Superiora de la Casa de Expositos Sor Josefina Pescador.

—Se encuentra enferma la bella señorita Leticia Moreno de Guerra.

—Se halla enferma la madre de doña Carmen Mellado viuda de Alfonso Güell.

—Se encuentra restablecido don Alfredo Gray.

LETRAS DE LUTO

El pasado lunes falleció cristianamente la respetable y distinguida señora doña Matilde Salas viuda de García, que era muy estimada por sus numerosas amistades entre las cuales ha causado dolorosa impresión su muerte.

El sepelio verificado el martes conituyó una sentida manifestación de duelo, presidiendo el cortejo sus hijos con el señor Arcipreste, el teniente coronel de Ingenieros don Enrique Vidal y otras personalidades. En el acto se puso de manifiesto las muchas simpatías y afectos de la familia García Sala.

Descanse en paz el alma de la finada y reciban sus hijos Carmen, don Pascual, don Enrique y don José y demás parientes nuestra condolencia por la preciosa pérdida que hoy lloran.

—Seguido de numeroso acompañamiento tuvo lugar el martes el sepelio de nuestro amigo don Carlos Mojica Liedó, director de las Escuelas Graduadas de «San Isidoro» de esta ciudad y persona muy estimada en Cartagena. Descanse en paz.

Reciban nuestro pésame su esposa, hijos y demás familia.

—En el Llano del Bual donde reside actualmente falleció el lunes la culta profesora doña Antonia Vidal. Su muerte en Cartagena ha causa-

do penosa impresión por ser conocida en esta ciudad donde estuvo ejerciendo su profesión muchísimos años.

Era una gran pedagoga, e ilustró su enseñanza a gran parte de nuestra juventud que sentía por ella un gran cariño.

Su entierro se verificó el martes siendo trasladados sus restos a Alumbres.

A su hermana doña Florentina y sobrino el culto profesor don Francisco Vidal les acompañamos en su pena y pedimos una oración por su alma.

EL PREMIO A LA VIRTUD

En la iglesia de la Caridad se celebró ayer tarde el simpático acto de la entrega del «Premio a la Virtud» instituido en 1904 a perpetuidad por el ilustre cartagenero don Pablo Ayala, Cenónigo de Tarragona, en las condiciones ya conocidas por nuestros lectores.

Este año ha correspondido a Pedro Uberos Gomez, de 20 años, con domicilio en la calle de Sura 35 bajo y perteneciente a la Asociación de Hijos de María del Patronato el cual con el producto de su honrado trabajo mantiene a sus padres, ocho hermanos y una abuela, y a la joven Dolores Martínez Conesa, de 27, vecina de Santa Lucía, (calle de Los Largas 11), la cual es pasanta del Patronato y atiende al sostenimiento de sus ancianos padres, teniendo a su madre ciega.

Luego de darse lectura al testamento del Sr. Ayala, el Hermano Mayor de Santo Hospital de Caridad don Dionisio Oliver entregó a cada uno de los beneficiados la cantidad de 390.75 pesetas.

Finalmente se cantó una Salve a la Virgen en acción de gracias.

Al acto asistieron los párrocos de Santa María y del Carmen Sres. Collados y Nadal, algunos Hermanos de la Junta de la Caridad y muchísimas personas.

Felicitemos a los jóvenes premiados por la recompensa de que han sido objeto por su honrosa conducta como buenos hijos y católicos prácticos.

Banco Hispano Americano

El Consejo de Administración de esta sociedad, en vista de las utilidades de este ejercicio de 1934, ha acordado repartir un dividendo activo de 3 por ciento (pesetas 15 por acción) que, con el distribuido a cuenta en el mes de Julio último forma un total equivalente al 7 por ciento del capital desembolsado libre de todo impuesto.

El pago de este dividendo quedará abierto desde el día 2 de Enero próximo en las Oficinas centrales de este Banco, en las de sus 146 Sucursales y en los Bancos de San Sebastián de Gijón y Herrero de Oviedo.

Madrid, 22 de Diciembre de 1934. El Consejero Secretario General, Ramón A. Valdés.

+

LA SEÑORA

Doña Matilde Salas Arlandis

Viuda de García

Falleció el día 24 de los corrientes a los 67 años de edad habiendo recibido los S. S. y la Bendición Apóstolica

R. I. P.

La misa y funeral que se celebrarán el próximo sábado a las 10 en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús se aplicarán en sufragio de su alma.

Sus desconsolados hijos Cermen, Pascual, Enrique (ausente) y José; hijas políticas María Martínez, Mercedes Vega y Josefa Mar; hermano Antonio Salas (ausente); nietos, sobrinos, hermanos políticos y demás familia invitan a sus amistades a dichos actos y les ruegan en una oración por su eterno descanso, por lo que les quedarán para siempre agradecidos.

Cartagena 27 de Diciembre 1934.

DE LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Ayer celebró sesión ordinaria la Comisión Gestora, presidiendo el señor Bonet y asistiendo los señores Rodríguez Belza, Sánchez Pujol, Ródenas, Martínez Ilescas, Tornamira y Fernández.

Orden del día

Se aprobó un informe de la Comisión de Gobernación sobre situación y pago de haberes de excedencia al que fué Secretario de este Ayuntamiento don Luis Villanueva. En dicho informe se propone que el secretario excedente justifique haber tomado parte en reciente concurso para proveer secretaría de la categoría y clase de la de Cartagena y que en tanto no lo justifique no se le abonen haberes de excedencia; que en caso de haber cumplido este requisito, obligatorio por vigentes disposiciones, sólo se le abone lo que la ley determina, esto es, las dos terceras partes del sueldo de once mil pesetas y que se gestione del ministerio de Gobernación y director general de Administración local una solución para que el Ayuntamiento no tenga que pagar indefinidamente un secretario excedente.

Se accedió a la petición de don Gonzalo Chacón autorizándole para reintegrarse a su cargo de oficial 3.º de Secretaría, una vez transcurrido el plazo de un año de excedencia.

Se dió cuenta de una reclamación judicial del Trust Mecanográfico de 2.000 pesetas por una máquina de escribir vendida al Ayuntamiento en 1932 y que está por pagar. Se acordó gestionar particularmente una solución a este asunto.

Se presentaron las minutas (de honorarios (unas doce mil pesetas) de los procuradores señor Vergara, de Albacete y señor Pontones, de Murcia,

clay y del letrado señor Ruiz Faura que intervinieron en los pleitos entablados por el Ayuntamiento anterior, contra C. I. S. A., don Alfonso Torres, Gas Levante, don Pablo Martínez, Salinera Catalana y don David Nieto. A propuesta de los señores Rodríguez Belza y Bonet se acordó que la Comisión Gestora asesorada por el Secretario del Ayuntamiento haga un detenido estudio de los litigios pendientes para ver cuales conviere o no seguir y que las minutas presentadas de honorarios ya devengados pasasen a informe del Interventor.

Se acordó enviar al Centro español de Oñán las obras propuestas por el encargado de la Biblioteca municipal.

Se reconoció un crédito de 11.500 pesetas para pagar las 2.500 cenas de Navidad repartidas por la Comisión gestora en la Nochebuena.

También se reconoció un crédito para pagar a los jubilados y pensionistas sus haberes de los meses de noviembre y diciembre.

Quedó sobre la mesa para estudiar en sesión extraordinaria el proyecto de presupuesto para 1935.

Se aprobó un informe señalando la fecha desde que se ha de abonar el alquiler de una casa para Escuela en la Aljorra a don Eulogio Segura.

Las gestiones realizadas en Madrid

Fuera del orden del día, el señor Bonet dió cuenta de las gestiones realizadas por él en unión del señor Martínez Ilescas en su reciente viaje a Madrid, relacionadas preferentemente con los despidos de la Constructora.

Finalmente se acordó adquirir 200 ejemplares del libro de poesías titulado «Canciones» de Benítez de Borja.